



Bolívar triunfa y ya avizora un nuevo título

El equipo celeste derrotó por 5 a 3 a Nacional Potosí y cada vez está más cerca de conquistar el campeonato.

Págs. 6-7

// FOTO: APG



"Adular mucho a los jugadores es contraproducente"

Pág. 2-3

El Tigre cae y se aleja de la pelea por el título

Pág. 5





FERNANDO SALINAS:

“No hay que adular mucho a los jugadores, porque después nos va como nos ha ido”



La exagerada adulación a los jugadores después de que ganen partidos muchas veces juega en contra en los siguientes compromisos, porque los futbolistas se pierden y eso es contraproducente. “Eso ocurrió con la Selección nacional” en los encuentros de las Eliminatorias Sudamericanas al mundial 2026, aseguró el exgoleador y exseleccionado Fernando Salinas.

Recomendó trabajar más para mejorar, tomando en cuenta que restan seis partidos que definirán si la Verde va o no a la próxima cita mundialista.

—Fernando, ¿qué ha sido lo bueno que han dejado las últimas seis actuaciones de la Selección al mando de Óscar Villegas?

—Lo bueno es que se empezó bien, no cabe duda que los tres primeros partidos, dos de local y uno de visitante, jugaron y ganaron bien. Después, de manera sorpresiva, bajamos el nivel de juego, algo que muchas veces no se puede entender, más aún cuando un entrenador presenta un equipo que no ha estado jugando el torneo y pone a otros jugadores para cuidar a su gente como ocurrió cuando la Selección visitó a Ecuador, que es bastante fuerte, tiene buenos jugadores y ha hecho respetar su localía.

En ese cotejo los únicos que han destacado, al margen de los goles en el caso del arquero, son el guardameta Guillermo Viscarra, el defensor Efraín Morales y un tanto Gabriel Villamil, pero los demás han tenido un rendimiento de regular para abajo, lamentablemente no se ha jugado un buen partido y se ha perdido por goleada.

Estábamos esperanzados en que después de ese encuentro, porque el técnico decidió cuidar a gente

importante para jugar de local podíamos ganar, pero tampoco se jugó bien, se empató y ese resultado nos ha bajoneado. Es la realidad que tenemos, no nos vamos a engañar, los jugadores que tenemos no tienen una regularidad constante que es lo que se quiere.

—¿Lo malo?

—Las derrotas por goleada contra Argentina y Ecuador, y el empate frente a Paraguay, que siendo local hemos dejado escapar dos valiosos puntos y eso afecta mucho en los partidos de Eliminatorias, torneo en el que tienes que hacer todo lo posible para ganar los cotejos en casa y sacar unidades afuera para tener una tranquilidad que alimente con fuerza la posibilidad de una clasificación al Mundial, pero lamentablemente no se dieron las cosas por diferentes razones.

Nuestro fútbol es lento y sabemos que no hemos llegado a lo que queremos, que sea un equipo fuerte, que nos pueda dar alegrías.

—¿Por qué considera que se ganaron los tres primeros partidos y en los siguientes tres pasó lo contrario?

—Si uno se pone a pensar, desde el ingreso de Óscar Villegas a la dirección técnica nos alegró porque la Selección ganó partidos de local y visitante. Los tres partidos ganados nos ilusionaron, muchos hinchas estaban poniendo demasiado alto a los jugadores, los estaban adulando mucho, eso, a veces, en este tipo de situaciones no es tan aconsejable porque hace que el futbolista se pierda un poquito, se suba al cielo y no pise tierra, lo que es totalmente contraproducente, porque después se vienen compromisos más importantes en los que no reaccionan y pierden.

A partir de ahí, haciendo un análisis más sereno y tranquilo, mucha gente dice que seguimos en lo mismo, no hay el cambio que todos queremos y que Óscar Villegas quería con los juveniles.

Es bueno y saludable cambiar, pero en ese trance hay que dejar a algunos jugadores con cierta edad para ▶



► que se conviertan en la columna vertebral sobre la que se debe mover y actuar en las diferentes líneas, aunque pienso que es criterio del entrenador y él sabrá qué es lo importante, pero desde mi experiencia como exjugador y exseleccionado yo tengo mi punto de vista. A ello hay que sumarle que el rendimiento de nuestro fútbol no es de los mejores.

—¿Este proceso se debe continuar con gente joven o se debe llamar a jugadores con más experiencia?

—Siempre tiene que haber unos tres o cuatro jugadores con cierta experiencia, para que sean la columna vertebral del equipo, empezando por un arquero, un defensor central, un mediocampista y un delantero, que manejen las líneas para tener un control de todo el funcionamiento del plantel, porque en el caso de los jóvenes, se cae uno y se caen todos, por lo menos eso he podido observar.

Que nos falta mucho por trabajar y mejor, nos falta, eso no vamos a ocultar, porque hay jugadores interesantes que pueden dar mucho más. Hay que analizar y ver los últimos tres partidos de quienes jugaron en la Selección.

—¿En qué sector está bien y en qué línea hay que mejorar?

—Hay que trabajar y mejorar en todas las líneas, empezando por la parte ofensiva. Si uno se da cuenta, no tenemos un 9, he jugado en esa posición y no tenemos un jugador de área, no hay. El chico Enzo Monteiro, hijo de Edu, es bueno, se mueve bien, pero le falta más trabajo, más minutos de juego en la cancha y roce. Es un buen proyecto. En el medio campo, Ramiro Vaca está rindiendo, pero le falta acompañamiento para tener más potencia. En la defensa nos falta gente con más oficio por los laterales, más por el ala izquierda, y en el arco tampoco vemos gente con buena proyección, están Viscarra y Lampe, que responden de acuerdo a la exigencia.

Creo que el entrenador tiene que seguir viendo gente que esté en buenas condiciones y trabajar de la mejor manera para que tenga un equipo más sólido y más firme, que no nos haga ilusionar mucho, gané tres partidos y luego se caiga.

—¿Dónde tiene que apuntar el cuerpo técnico para mejorar el rendimiento?

—Hay que trabajar más en la parte física para que puedan aguantar jugando al mismo ritmo los noventa y más minutos, eso ayuda mucho para que los chicos no caigan en un bajón.

Para alcanzar ese objetivo, la Federación tiene que buscar por diferentes canales, sin perjudicar a los clubes ni al campeonato, programar partidos amistosos, microciclos y el técnico viendo qué jugadores rinden mejor de local y quienes de visitante.

Lamentablemente no le ha gustado a nadie la producción ni la entrega de los seleccionados en los últimos partidos.

—¿Se puede clasificar al Mundial o hay que prepararse para las siguientes eliminatorias?

—Está muy duro. No hay que perder la esperanza, creo que ganando los tres partidos que restan por jugar de local y sacando algunos puntos afuera pienso que se puede ir al Mundial, aunque eso está sujeto al trabajo que harán en adelante.

—¿Qué les dice a los jugadores de la Selección?

—Que sigan trabajando en lo físico, técnico y jugar cotejos preparatorios para que se pueda ir consolidando la idea del cuerpo técnico que, a su vez, vaya viendo el rendimiento de cada jugador en la función que le encomiende.

Hay que confiar en que la Selección va a mejorar y no hay que perder la esperanza en que Bolivia puede llegar al próximo mundial.





Always Ready gana y se acerca a la zona de clasificación



1-2



'U' de Vinto

Always Ready

1. Raúl Olivares
47. Esdras Mendoza
15. Paolo Alcocer
2. Julio Vila
28. José Pinto
10. Raúl Castro
(14. Juan Mercado)
8. Daniel Camacho
22. Joel Calicho
(5. Guilder Cuéllar)
17. Raúl Rocabado
(27. Juan Cuéllar)
24. Andrés Llano
9. Tommy Tobar

DT: Pablo Godoy

GOL: Tommy Tobar 16'
(penal)

1. Alain Baroja
2. Diego Medina
3. Pablo Vaca
5. Marcelo Suárez
6. Enrique Taborga
27. José Martínez
(49. Zinedinne La Fuente)
13. Héctor Cuéllar
16. Marco Salazar
(22. José Herrera)
21. Robson Tome
40. Moisés Paniagua
(39. Emanuel Paniagua)
19. José Briceño

DT: Jaime Jemio

GOLES: Robson Tome 44'
(penal) y 48'.

Ciudad: Cochabamba Estadio: Félix Capriles
Árbitro: Santiago Silva (Santa Cruz)
Asistentes: Jesús Antelo y Nelson Mercado
Público: 500 personas, aproximadamente
Expulsado: Héctor Cuéllar (Always Ready)

• Reynaldo Gutiérrez

Always Ready hizo un buen partido y logró una gran victoria al vencer de visitante a Universitario de Vinto por 2 a 1, en cotejo de la fecha 22 del torneo de la División Profesional, que se jugó ayer en el estadio Félix Capriles de Cochabamba.

El triunfo le permitió dar un gran salto para meterse entre los ocho clubes que recibirán como premio la clasificación a una competencia internacional.

La victoria es valiosa e importante porque gran parte del periodo complementario jugó con un hombre menos por la expulsión del mediocampista Héctor Cuéllar.

El local comenzó a presionar desde el inicio del cotejo en procura de abrir el marcador. Con rápidas llegadas por las bandas y pelotazos al área inquietó el arco de Alain Baroja, quien volvió a mostrar seguridad bajo los tres palos que, al mismo tiempo, le dio seguridad y confianza al resto de sus compañeros.

Después de una serie de aproximaciones sobre ambas porterías, a los 15 minutos Pablo Vaca le cometió una falta dentro del área a Rodrigo Llano, y el árbitro cruceño Santiago Silva sancionó la pena máxima, Tommy Tobar fue el encargado de cobrar la sanción y anotó el tanto de la apertura.

Antes de la conclusión de la etapa, llegó el gol de la igualdad por la misma vía. Esdras Mendoza cometió una infracción en contra de Marcelo Suárez, el árbitro cobró la pena máxima, y Robson Tomé se encargó de transformar en gol, a los 44 minutos.

A los tres minutos de reanudadas las acciones, Always se puso en ventaja con un golazo de

tiro de libre que ejecutó Tomé. El gol influyó en lo anímico en la visita, que fue por más, pero en ese interín sufrió la expulsión de Héctor Cuéllar. La baja obligó a cambiar la estrategia de ser un equipo ofensivo a defensivo, sin descuidar las opciones de llegar al arco contrario.

En cambio, el local intentó aprovechar la ventaja numérica y se fue con todo para buscar el empate. En acciones seguidas estuvo cerca de emparejar el taneador con disparos de Joel Calicho y Rodrigo Llano, que por falta de puntería no terminaron en gol y así acabó el duelo con triunfo del cuadro millonario.



• **Reynaldo Gutiérrez**

The Strongest volvió a perder y se alejó de la pelea por el título del torneo Clausura de la División Profesional. El Tigre cayó por la mínima diferencia (0-1) frente a Aurora, en cotejo de la fecha 22, que se disputó anoche en el estadio Félix Capriles, de Cochabamba.

Con la derrota quedó a nueve puntos de diferencia con relación al puntero, Bolívar, que venció a Nacional Potosí (5-3) y se consolidó en la cima del campeonato.

El Tigre llegó a Cochabamba con seis puntos por debajo de su tradicional rival, al final de la jornada la brecha se abrió a nueve, que por cómo se viene el calendario y cómo juega el cuadro atigrado se hace difícil emparejar o alcanzar, aunque el cuadro de los hermanos Rescalvo tiene un partido menos que la Academia, comodín que puede resultar favorable si se lo sabe aprovechar y puede ayudar a acortar la ventaja.

El gol que dejó al elenco gualdinegro con 39 puntos fue anotado por Renny Simisterra, al minuto de iniciando el periodo complementario, cuando controló la pelota y sacó un disparo de zurda abajo, hacia el primer palo del arquero Guillermo Viscarra, quien alcanzó a tocar el balón sin la fuerza para desviar.

El Equipo del Pueblo opacó al Tigre con su fútbol, tuvo más chances de anotar goles. Con los tres puntos ganados, el equipo cochabambino está firme en la pelea por llegar a una Copa internacional, se mantiene firme en la zona de clasificación.

El encuentro pudo ser resuelto en el primer tiempo cuando Jair Reinoso conectó la pelota en el primer palo, pero Viscarra puso el rostro para desviar el peligro.

El mismo Reinoso, minutos más adelante, bajó un balón con el pecho dentro del área y sacó un derechazo y el balón se estrelló en el travesaño. Pudo ser un buen gol. En el rebote, Luis Barboza tomó la decisión de controlar el esférico para definir, tardó más de la cuenta y desperdició la oportunidad cuando la defensa visitante estaba distraída y reaccionó para controlar la jugada.

La dinámica del juego prosiguió en ese trámite en el segundo tiempo con un remate de cabeza de David Robles que hizo chocar la pelota en el palo. La superioridad del local era notoria, sus jugadores ingresaron por los costados, por el centro y probaron disparos que por la buena actuación del golero 'Billy' Viscarra y la fortuna no terminaron en gol hasta que el árbitro pitó el final para la desazón de The Strongest.



El Tigre queda lejos de la pelea por el título



1 - 0



Aurora

The Strongest

- 99. David Akologo
- 10. Jair Torrico
- (20. Amílcar Sánchez)
- 3. Luis Barboza
- 24. David Robles
- 33. Cristián Enciso
- (31. Ezequiel Michelli)
- 28. Óscar Vaca
- 6. Carlos Sejas
- 27. Ariel Flores
- 77. Serginho
- (2. Mauricio Cabral)
- 18. Jair Reinoso
- 9. Renny Simisterra

- 13. Guillermo Viscarra
- 31. Ronald Bustos
- 5. Adrián Jusino
- 15. Maximiliano Caire
- 19. Carlos Roca
- (18. Rodrigo Ramallo)
- 8. Luciano Ursino
- 16. Víctor Cuéllar
- 10. Michael Ortega
- 23. Jeyson Chura
- 11. Enrique Triverio
- (22. Bruno Miranda)
- 9. Sebastián Guerrero
- (26. Gabriel Sotomayor)

DT: Sergio Órteman

DT: Ismael Rescalvo

GOL: Renny Simisterra 46'

GOL:

Ciudad: Cochabamba

Estadio: Félix Capriles

Árbitro: Gery Vargas (Oruro)

Asistentes: Jesús Ramírez y Juan Magne

Público: 6 mil personas aproximadamente

Expulsado: Gabriel Sotomayor (The Strongest)



“Lo importante es mantener la diferencia sobre el segundo lugar”

Para el director técnico Vladimir Soria, el triunfo que logró Bolívar sobre Nacional Potosí es un buen aliciente para seguir trabajando y pensar en ganar lo que resta del campeonato para llegar al objetivo final: el título nacional.

“Se hizo un buen partido. En los dos periodos Bolívar creó muchas oportunidades de gol. Se marcaron cinco tantos, pero la diferencia pudo ser mayor por las opciones que generó el equipo. Nos vamos contentos por haber sumado tres puntos que son muy importantes y nos permiten mantener una buena diferencia con el segundo lugar”, dijo al analizar el compromiso.

Por otro lado, dijo que “a estas alturas hay que tomar cada partido como una final y jugar al máximo cada juego para seguir mejorando y dando pasos al objetivo final”.

Comentó que es importante la recuperación de los jugadores Bruno Savio y Patricio Rodríguez, quienes han vuelto a tener minutos de juego y han respondido de buena manera. Con un poco más de trabajo, dijo que estarán en el nivel que han acostumbrado a la hinchada. “Se vienen partidos muy duros, el plantel está bien y ya tenemos retornos importantes, eso te da opciones para hacer recambios en el equipo”, subrayó.

Por otro lado, destacó lo que viene haciendo el equipo de Gualberto Villarroel San José, club que pese a estar con problemas económicos está logrando buenos resultados y es el próximo rival de la Academia. “GV San José se hace fuerte y vamos a encarar el partido del miércoles buscando la victoria, ya que necesitamos seguir sumando de a tres. Estar arriba es una gran motivación y eso lo saben los jugadores”, finalizó.

En el cotejo no contará con el jugador Ervin Vaca, quien ayer sumó su quinta tarjeta amarilla que, por reglamentación del campeonato, queda suspendido automática por un partido. Su reemplazante será Luis Paz.



LE GANÓ POR 5 A 3

Bolívar vence a Nacional y se afirma en la punta

Bolívar derrotó por 5 a 3 a Nacional Potosí sin complicaciones y se afirmó en la cima del torneo Clausura de la División Profesional del fútbol boliviano. El encuentro de la fecha 22 se disputó ayer en el estadio Hernando Siles.

Lo que pudo ser una victoria holgada y cómoda, al final terminó siendo apretada por la reacción en la recta final del elenco potosino, aunque por todo lo que expuso futbolísticamente la Academia merecía ganar por una mayor diferencia de goles.

El elenco celeste fue el dominador de las acciones, con buena tenencia de balón, rápidas transiciones de defensa a ataque y contundente en la definición de las jugadas gol. En tanto, el elenco dirigido por el colombiano Flabio Torres intentó jugarle de igual a igual, pero con poco fútbol y sin comunicación entre sus líneas buscó evitar la caída de su arco y lastimar de contragolpe.

La presión tuvo su resultado muy temprano, porque al minuto Leonel Justiniano abrió el marcador para el elenco celeste. El capitán solo tuvo que desviar la trayectoria del balón después de recibir un centro desde la izquierda de su compañero Totino Melgar.

Con la pelota en su poder y llegadas rápidas por las bandas buscó ampliar la cuenta, pero les faltó puntería y claridad a sus delanteros para alcanzar el objetivo.

El rival trató de hilvanar jugadas, pero ante la buena marca del adversario todo se cortó en la mitad de la cancha.

Cuando estaba por finalizar la primera etapa, ‘Papu’ Velásquez habilitó a Yomar rocha, quien ingresó con velocidad por la banda derecha y remató la pelota que se desvió en la pierna de Mijhel Ortiz y dejó sin reacción al golero Saidt Mustafá para el 2 a 0, a los 45 minutos.

En el complemento, el local mantuvo la presión e hilvanó mejor las jugadas ofensivas, con

buen toque y precisión. A los 47’, en una buena combinación entre los Vaca, Ramiro y Ervin, le permitió al último convertir el 3 a 0, con zurdazo bajo y esquinado que Mustafá, pese a su intento, no pudo impedir la caída de su arco.

Dolido por la goleada, el elenco potosino reaccionó y en base a fuerza presionó sobre el arco contrario. A los 58’, Martín Prost marcó el descuento (1-3) después de aprovechar un rebote en el cuerpo de Erick Correa tras el despeje del golero de la Academia, Rubén Cordano.

El buen fútbol volvió de la mano de Ramiro Vaca, quien después de una jugada combinada con Alfio Oviedo encontró un espacio y disparó para ampliar la ventaja con el cuarto tanto a los 66 minutos.

El quinto gol llegó a los 70’, de la mano de Bruno Savio, quien recibió una asistencia de Ramiro Vaca, remató la pelota que se desvió en Eduardo Demiquel y engañó a Mustafá.

Nueve minutos más tarde, Fábio Gomes anotó el sexto tanto de cabeza, pero fue anulado por una posición adelantada de José Sagredo.

El partido estaba resuelto, pero Nacional no se quedó atrás y se fue con todo en la ofensiva y aprovechó algunas licencias que otorgó la defensa de Bolívar. A los 90’, Edison Restrepo convirtió el segundo de la visita con un disparo directo después de que ningún defensor pudo despejar el centro enviado desde la banda derecha.

Con el 5 a 2, creció la estima y Nacional fue por más. A los 96’, Carlos Preciado con un espléndido tiro libre marcó el 5 a 3 que Cordano ni vio cómo ingresó el balón a su arco.

Con los tres puntos ganados, Bolívar amplió la diferencia a nueve unidades en el puntaje sobre el segundo, The Strongest, que perdió ayer ante Aurora (0-1). En tanto, Nacional Potosí quedó con 47 puntos en la tabla acumulada, con el riesgo de caer puestos y abrir camino a los demás elencos por los tropiezos que va teniendo.



Vladimir Soria, entrenador de Bolívar.



pp Mitigô PACEA PACEA



5 - 3



Bolívar	Nacional Potosí
12. Rubén Cordano	1. Saidt Mustafá
22. Yomar Rocha	16. Andrés Torrico
44. Renzo Orihuela (2. Jesús Sagredo)	6. Edisson Restrepo
4. José Sagredo	33. Luis Demiquel
33. Ervin Vaca	21. Miyhel Ortiz
20. Fernando Saucedo	18. Pedro Azogue
23. Leonel Justiniano	22. Diego Hoyos (15. Marco Andía)
11. Ramiro Vaca	11. Jorge Rojas
80. Carlos Melgar	(7. Carlos Preciado)
21. Jhon Velásquez	17. Saulo Guerra
(10. Bruno Sávio)	29. William Álvarez
9. Alfio Oviedo	(9. Erik Correa)
(90. Fábio Gomes)	20. Martín Prost
DT: Vladimir Soria	DT: Flabio Torres
GOLES: Leonel Justiniano 1', Miyhel Ortiz 45' (en contra), Ervin Vaca 47', Ramiro Vaca 66' y Bruno Sávio 69'.	GOLES: Martín Prost 58', Edisson Restrepo 90' y Carlos Preciado 96'.
Ciudad: La Paz	
Estadio: Hernando Siles	
Árbitro: Edson Canedo (Chuquisaca)	
Asistentes: William Medina y Óscar Soto	
Público: 5.000 personas aproximadamente	

ABB se clasifica finalista de la Copa Simón Bolívar



/ FOTO: APG

Una incidencia del partido entre Alianza Beni y ABB que se disputó en el estadio Gran Mamoré de Trinidad.

El equipo de la Academia del Balmopíe Boliviano (ABB) avanzó a la final de la Copa Simón Bolívar, pese a perder por 1-3 ante Alianza Beni, en el partido de vuelta de la semifinal que se disputó ayer en el estadio Gran Mamoré, de Trinidad.

El equipo paceño hizo prevalecer la ventaja que logró en el compromiso de ida, cuando goleó por 8 a 0 y encaró con tranquilidad el cotejo revancha para finalizar en el global con un tanteador favorable de 9-3.

ABB tenía medio boleto asegurado a la siguiente instancia, solo faltó la firma y la

consiguió ayer, en condición de visitante. Con el obstáculo superado, el plantel tiene acceso a la final, donde tendrá como adversario a Totorá Real Oruro, que sorpresivamente venció el sábado a Universitario de Sucre. Ambos definirán el ascenso directo a la División Profesional y el ascenso-descenso indirecto.

El elenco beniano tenía una misión imposible, hizo su esfuerzo, pero al final fue inalcanzable. Los goles del cuadro local fueron anotados por Leonardo Durán, Fabio Vidal y Cristian Cuesta; mientras en el lado de ABB el descuento fue anotado por Gary Rea.

SIN PRESIÓN

Desde el inicio de las acciones, ABB estaba libre de cualquier presión, con esa soltura hizo posible su clasificación a la siguiente instancia, siendo la primera vez en su historia que disputará una final de la Copa Simón Bolívar.

Con la seguridad de la clasificación, ABB dosificó sus fuerzas, el cuerpo técnico dio minutos a los alternos, aunque sin descuidar la marcación y con el plan definido el resto salió a pedir de boca en el compromiso que marcó el final de la campaña de Alianza Beni, dejando a la región un año más sin fútbol profesional.

Oriente y Real Santa Cruz completan la fecha 22

En un partido atractivo y decisivo, Oriente Petrolero enfrentará a Real Santa Cruz en el complemento de la fecha 22 del torneo Clausura de la División Profesional del fútbol boliviano que se disputará hoy en el estadio 'Tahuichi' Aguilera de Santa Cruz desde las 20.00.

Los dos tienen la obligación de ganar. En el caso del equipo verdolaga para ilusionarse con una clasificación a una competencia internacional; mientras que el cuadro realista debe sumar para salir de la incómoda situación en la que se encuentra en la tabla acumulada, es último y corre el riesgo de perder la categoría.

Arbitrarán el compromiso el cruceño Ivo Méndez, asistido desde las bandas por Carlos Tapia y Juan Pablo Montaña.



El apoyo de la hinchada a los jugadores de Oriente.

POSICIONES DEL TORNEO CLAUSURA

	Club	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	GD	PTS
1	Bolívar	22	14	6	2	48	14	+34	48
2	The Strongest	21	11	6	4	35	23	+12	39
3	Aurora	22	9	9	4	30	26	+4	36
4	GV San José	22	10	5	7	44	28	+16	35
5	Wilstermann	21	9	7	6	24	17	+7	34
6	Always Ready	22	9	6	7	28	24	+4	33
7	Nacional Potosí	22	9	6	7	36	35	+1	33
8	Blooming	22	10	3	9	26	30	-4	33
9	Real Tomayapo	22	9	4	9	27	29	-2	31
10	'U' de Vinto	22	7	6	9	28	30	-2	27
11	Independiente	22	6	9	7	35	38	-3	27
12	Oriente Petrolero	20	8	3	9	27	30	-3	27
13	San Antonio	22	6	5	11	26	36	-10	23
14	Guabirá	22	5	4	13	26	43	-17	19
15	Royal Pari	22	3	7	12	19	36	-17	16
16	Real Santa Cruz	21	4	4	13	20	40	-20	16

GOLEADORES

Jugador	Club	Goles
Brian Sobrero	GV San José	12
Tommy Tobar	'U' de Vinto	11
Juan Godoy	Independiente	9
Martín Prost	Nacional Potosí	9
Bruno Miranda	The Strongest	9
Gilbert Álvarez	Oriente Petrolero	8
Agustín Graneros	Real Tomayapo	8
Héctor Bobadilla	Wilstermann	8
Roler Ferrufino	GV San José	7
Pedro Cabral	Guabirá	7
Daniel da Silva	San Antonio	7
Gabriel Montaña	Aurora	6
Carlos Melgar	Bolívar	6
Alfio Oviedo	Bolívar	6
Javier Sanguinetti	GV San José	6
Francisco Gatti	Independiente	6
Efmamjasond González	Real Santa Cruz	6

CAMPEONATO CLAUSURA FECHA 23

MARTES 26 DE NOVIEMBRE

Cochabamba: 15.00
San Antonio vs. GV Aurora

Montero: 17.30
Guabirá vs. Real Tomayapo

Santa Cruz: 20.30
Blooming vs. Universitario de Vinto

MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE

Oruro: 15.00
Gualberto Villarroel San José vs. Bolívar

La Paz: 19.00
The Strongest vs. Always Ready

Santa Cruz: 20.30
Royal Pari vs. Nacional Potosí

JUEVES 28 DE NOVIEMBRE

Santa Cruz: 15.00
Real Santa Cruz vs. Independiente

Cochabamba: 20.00
Wilstermann vs. Oriente Petrolero

// FOTO: BRT



BRT es tetracampeón de la Copa Fara USA de autos

• **Reynaldo Gutiérrez**

El Bolivia Racing Team (BRT) lo hizo nuevamente. Conquistó su cuarto título en la Copa Fara USA de automovilismo al obtener el campeonato del grupo GT3-A gracias al tercer lugar que logró en el Race of Champions, sexta y última fecha de la temporada.

Sergio Kosky Vacaflor, su hijo Sergio Kosky Herrera y Patricio Franulic hicieron flamear la bandera nacional en territorio norteamericano, tal y como lo consiguieron en las ediciones de 2013, 2014 y 2023.

"Gracias a Dios hemos terminado con mucho esfuerzo. Hicimos los esfuerzos, salimos terceros, que era lo que necesitábamos para salir campeones. Es difícil salir de Bolivia, difícil afrontar económicamente una

representación internacional, pero hemos hecho los últimos esfuerzos para culminar con éxito", dijo Kosky Vacaflor.

Agradeció a "Hugo Estrada y a Ronald Casso de BoA (Boliviana de Aviación). Son muchos años que han creído en nosotros, que han apoyado. Los cuatro títulos, sin esa participación de los ejecutivos de BoA, hubiera sido más difícil. Agradecer a la familia, a mis hijos, esposa, a toda la gente que hace posible que hagamos lo que nos gusta".

LA CARRERA

Debido al mal clima que se pronosticó para ayer, la organización decidió adelantar 24 horas la última prueba del año y por eso se corrió el sábado. Por la mañana fueron los ensayos y la calificación, y por la tarde fue la competencia.

El BRT, gracias a los dos primeros puestos y segundo lugar que obtuvo a lo largo de la temporada, como mínimo necesitaba un tercer lugar en el Race of Champions para conquistar su cuarto título.

Fueron 300 millas (unos 482 kilómetros) las que superaron todos los binomios, que corrieron cerca de tres horas para dar unas 90 vueltas al circuito del Homestead Miami Speedway, cuyo perímetro de la pista es de 2,4 kilómetros.

El equipo nacional afrontó algunos inconvenientes con su vehículo, un BMW M3 con un motor de 3.200 caballos de fuerza, previo a la largada, pero logró superar los problemas y partió.

Al ser una prueba de relevos, Franulic abrió pista, luego fue el turno de Kosky Vacaflor y cerró Kosky Herrera.

Bolivia, novena en el futsal Sudamericano Sub-20

Bolivia terminó en el noveno lugar del Campeonato Sudamericano Sub-20 de Fútbol Masculino que finalizó ayer en Lima, Perú, donde logró una victoria al derrotar a Chile por 5-2.

Luego de una semana de competencia, acabó el certamen internacional que tuvo la presencia de las 10 selecciones de la Conmebol.

La Verde acudió con los siguientes jugadores: Jonathan Cari y Christian Cayalo (arqueros); Alejandro Maida, Ángel Reyes, Jairo Díaz, Carlos Chaina, Alejandro Medina, Jhamil Ari, Yamil Calle, Víctor Soliz, José Menacho, José Ayllón, Gustavo Áñez y Freddy Gutiérrez. El entrenador fue Carlos Borda.

Se conformaron dos grupos de cinco. Bolivia estuvo en el B junto a Brasil, Colombia, Venezuela y Uruguay, mientras que en el A estuvieron Perú, Argentina, Chile, Paraguay y Ecuador.

La modalidad de competencia fue de todos contra todos, de los cuales los dos primeros de

cada serie avanzaron a 'semis'.

Todos los partidos se disputaron en el Polideportivo Villa El Salvador. Cayó con Venezuela (7-1), Brasil (11-0), Uruguay (4-0) y Colombia (7-1). Por ello acabó última de su serie y se enfrentó al último del A para definir el noveno y décimo lugar.

GANÓ CÓRDOVA

El club potosino Córdoba hizo respetar su localía y se impuso en la final de ida de la Liga Nacional de Fútbol. Derrotó al orureño Fantasmas Morales Moralitos, vigente bicampeón del torneo, por 4-1.

Gracias al resultado, el cuadro de la Villa Imperial está cerca de conquistar su primer título, ya que con un empate en tierras orureñas se quedará con la corona. La revancha se disputará el viernes 29 de noviembre (20.00) en el Palacio de los Deportes de Oruro, donde Fantasmas está obligado a ganar para buscar el tricampeonato.



Jugadores de la selección boliviana de futsal celebran el triunfo ante Chile.

// FOTO: AKD SANTA CRUZ



Miembros de la delegación cruceña que fue la ganadora del torneo de karate.

Santa Cruz se adueña del XII Campeonato Nacional de Karate

Con 36 medallas de oro, 31 de plata y 49 de bronce, Santa Cruz se impuso como local en el XII Campeonato Nacional de Karate, que tuvo la presencia de 296 atletas de varias partes del país.

Fue el último certamen del año y por ello tuvo una masiva participación de karatecas de Cochabamba, Chuquisaca, Tarija, Beni y los anfitriones.

Fue la III Fase Puntuable que tuvo varias categorías habilitadas: Infantil, Cadete, Juvenil, U21 y Senior, tanto en damas como en la rama masculina.

Hubo dos modalidades de competencia: Kata (formas) y Kumite (combate), que se llevaron adelante del viernes al domingo en el Polígono Santa Rosita, de la capital oriental.

La delegación cruceña tuvo como figuras a los deportistas Leandro Subirana, Rosario Lozada, Sebastián Becerra, Yara Oberfrank (todos con dos oros); Matías Ibáñez y Vinicius Tome (un oro y dos platas).

El medallero final fue completado por Cochabamba (22-27-32), Chuquisaca (5-5-9), Beni (4-4-21) y Tarija (0-0-2).

// FOTO: CONMEBOL



Max Verstappen festeja su cuarto título mundial en la Fórmula Uno

Max Verstappen sigue en su camino hacia el Olimpo del automovilismo. El piloto neerlandés de Red Bull conquistó su cuarto título mundial seguido tras finalizar quinto en Las Vegas, en la antepenúltima cita del campeonato mundial.

La victoria en la carrera ha sido para el británico George Russell (Mercedes), quien partió desde la pole y venció por delante de Lewis Hamilton.

El podio lo ha completado Carlos Sainz (Ferrari), que suma así su octavo podio de la temporada, a uno de su mejor registro que lograría el madrileño en 2022 y que aún está en disposición de mejorar en los dos grandes premios venideros, en Catar y Abu Dabi.

El ganador de los últimos cuatro campeonatos del Mundo de Fórmula 1 tuvo una temporada más complicada que las anteriores en cuanto a rendimiento.

Si bien su primer título llegó tras una lucha carnizada frente a Lewis Hamilton en 2021, en

aquel Mundial que se decidió en la última vuelta, en cuanto a resultados ha sido el año más complicado para el piloto de Red Bull.

Y todo ello, pese a que la temporada comenzara siguiendo la tónica de las pasadas campañas, con el neerlandés dominando y logrando el triunfo en cuatro de los cinco primeros Grandes Premios.

Pero todo cambió a partir del GP de España celebrado en junio, cuando el británico Lando Norris (McLaren) comenzó a presentar candidatura al título.

El salto adelante de McLaren y Ferrari en la segunda parte del campeonato fue poco a poco igualando un Mundial que Verstappen ha terminado llevándose por galones. Incluso, teniendo el margen suficiente para retener el cetro mundial a dos carreras para el final del campeonato.

IGUALA A VETTEL Y PROST

El tetracampeonato conquistado en Las Vegas supone igualar a mitos del automovilismo

como el alemán Sebastian Vettel y el francés Alain Prost.

Verstappen, que acumula cuatro títulos consecutivos desde que en 2021 ganara su primer Mundial en la última carrera de la temporada, amenaza ahora el récord del alemán Michael Schumacher, que es el único en haber conseguido cinco títulos de manera consecutiva, un hito que logró desde el año 2000 hasta el 2004 y que rompió el español Fernando Alonso.

El piloto de la escudería Red Bull igualó los cuatro títulos mundiales seguidos que en su día consiguieron el argentino Juan Manuel Fangio entre 1954 y 1957, el alemán Sebastian Vettel entre 2010 y 2013 y el británico Lewis Hamilton, entre 2017 y 2020.

Con los cuatro Mundiales, Verstappen, que todavía cuenta con 27 años, sólo tiene por delante de él en la clasificación con más títulos a Schumacher y a Hamilton, ambos con siete, y al argentino Fangio, que sumó un total de cinco títulos y que hasta llegado el siglo XXI era el referente total de la categoría reina del automovilismo.



Una vista espectacular del circuito de Las Vegas.

¡Bienvenidos a los campeones!

• **Agencias**

Racing Club logró un hito histórico al conquistar la Copa Sudamericana luego de vencer por 3 a 1 a Cruzeiro, logrando su primer título internacional en 36 años. El triunfo quedó sellado en Paraguay con goles de Gastón Martirena, Adrián 'Maravilla' Martínez y Roger Martínez, mientras que el conjunto brasileño descontó con un tanto de Kaio Jorge. El logro desató una ola de celebraciones entre los hinchas de Racing, quienes se prepararon para recibir al equipo que aterrizó en la Argentina.

El plantel de Racing pasó la noche en Asunción y regresó a Buenos Aires en un vuelo desde el Aeropuerto Internacional Silvio Pettirossi de Luque. El avión arribó a Ezeiza, donde una multitud de seguidores los esperó para continuar con los festejos.

Una hora y media después, los jugadores se dirigieron al Obelisco en un micro descapotable y realizaron un recorrido emblemático para celebrar junto a sus fanáticos, que los esperaron en buen número.

El título representa la primera consagración internacional de Racing desde la Supercopa de 1988, en la que el actual director técnico, Gustavo Costas, participó como jugador. La victoria en la Copa Sudamericana no solo rompe una larga sequía de títulos internacionales, sino que



Jugadores de Racing en la bienvenida de su hinchada en el Obelisco.

también reafirma el lugar de Racing en el fútbol sudamericano y argentino.

De esta manera, Racing alcanzó el séptimo trofeo internacional reconocido de su historia, luego de la Copa de Honor Cousenier 1913, los campeonatos rioplatenses Copa Dr. Ricardo C. Aldao 1917 y 1918, la Copa Libertadores 1967, Copa Intercontinental 1967 y la última Supercopa ganada también al Cruzeiro con Costas como jugador y Al-

fio Basile como entrenador.

Además, la entidad de Avellaneda se ubicó como el cuarto club argentino con más títulos internacionales, solo superado por Boca Juniors (22), Independiente (20) y River Plate (18). Estudiantes (6), San Lorenzo (5), Vélez (5), Lanús (2), Argentinos Juniors (2), Arsenal (2) y Defensa y Justicia (2), entre otros.

El día después de la consagración, miles de hinchas de Racing que estu-

vieron en el estadio La Nueva Olla regresaron a la Argentina y enfrentaron grandes demoras cruzar hacia Clorinda desde el país vecino.

"Estamos hace 3 hs parados. Cerca de la aduana y el cruce pero pinta para un par de horas más", escribió en su cuenta de X el pianista, conductor radial e hincha de Racing Juan Roleri, quien también grabó desde un dron la odisea de los hinchas para cruzar la frontera.

// FOTO: INFOBAE



Tenistas italianos festejan un nuevo logro.

Italia revalida el título de la Copa Davis 2024 de tenis

Italia retuvo ayer el título de la Copa Davis de tenis al vencer 2-0 en la final a los Países Bajos, inspirada por la primera raqueta del mundo Jannik Sinner.

El reciente campeón de las Finales ATP, Sinner, completó una temporada extraordinaria al batir a Tallon Griekspoor por 7-6 (7/2) y 6-2 en el segundo partido de individuales, después de que Matteo Berrettini doblegara a Botić van de Zandschulp por 6-4 y 6-2 en el primero.

Es la tercera corona de Italia en la Ensaladera de Plata, luego de las logradas en 1976 y el año pasado. Sinner condujo a Italia a un nuevo triunfo como colofón a una campaña en la que también ganó dos títulos de Grand Slam, en el Abierto de Australia y el Open de Estados Unidos.

"Cada año es diferente, volver como campeones y ganar es uno de los mejores sentimientos posibles. Estoy contento porque el equipo dio el 100 por ciento, hay mucho trabajo que no se ve", afirmó Sinner en rueda de prensa.

Los Países Bajos busca su primer cetro en 104 años después de alcanzar la final por primera vez, pero Italia, la gran favorita, no le dio ninguna oportunidad.

Van de Zandschulp, líder del equipo neerlandés con tres victorias en Málaga y quien puso fin a la brillante carrera del español Rafael Nadal a principios de semana, no consiguió hoy al menos ganarle un set a un inspirado Berrettini.

TRES COPAS

Con tres Copa Davis en su haber, Italia igualó a Rusia, Alemania y República Checa. El país euroasiático fue campeón en 2002, 2006 y 2021 mientras que los germanos hicieron lo propio en 1988, 1989 y 1993. En cuanto a los centroeuropeos, conquistaron la "ensaladera" en 1980, 2012 y 2013.

Por sobre estas naciones se encuentran España (6), Suecia (7), Francia (10) y Gran Bretaña (10). Los primeros dos puestos los ocupan Australia (28) y Estados Unidos (32) con un score casi inalcanzable.

// FOTO: ATP TOUR

**E
F
R
A
I
N
M
O
R
A
L
E
S**



**B
O
L
I
V
I
A**



CARICATURA ERNESTO CORTEZ

//CARICATURA: ERNESTO CORTEZ